

ACTIVIDAD JUVENIL

P. I. J. L.

Federación provincial de Juventudes Libertarias de Murcia

A todos los camaradas, amigos y simpatizantes de las J. L. y del anarquismo

Las Juventudes Libertarias de La Unión, constituidas en Comité de Relaciones, organizaron, como tal, el primer Congreso provincial de Juventudes Libertarias de la provincia de Murcia, que tuvo lugar el día 13 de enero del año en curso en esta localidad, y al cual asistieron delegaciones de las distintas Juventudes Libertarias existentes en la provincia. En el dicho primer congreso que las Juventudes Libertarias celebramos, estuvo representada con delegación directa y con carácter informativo de la C. N. T. y la F. A. I., y ambas reconocieron, junto con la opinión manifestada en el Congreso que, para llegar a la reorganización de esta dormida provincia, era necesario comenzar desde aquel momento por unir y relacionar de una forma práctica y positiva a todos los camaradas, amigos y simpatizantes del anarquismo, con el fin de, una vez todos unidos y conexonados, emprender rápidamente una activa campaña de propaganda, al par que de orientación, doctrina y combate, la cual, realizada en común y por todos los medios a nuestro alcance, nos daría los prácticos resultados por nosotros anhelados, y que de estar siempre dispersos y desprovistos de toda relación orgánica que nos permitiera marchar en conjunto y al unísono, jamás podríamos conseguir. Esto es lo que allí se oyó y lo que nosotros queremos hacer comprender a todos.

Con objeto de comenzar esta labor y realizarla lo más pronto y rápidamente posible, se creyó, como medida de rigor y capaz de llevar a cabo dicha labor, lo siguiente:

Visto que en aquel Congreso quedaría (como quedó) definitivamente constituida la Federación Provincial de Juventudes Libertarias, el Comité Provincial efectivo que en aquel Congreso se nombrara, sería el que que-

daría encargado de llevar a su realización final dicha labor, para lo cual este Comité Provincial se encargaría de consultar a todos los grupos anarquistas y camaradas de la provincia, con el fin de establecer dicha relación, llegando a una trabazón y por medio de la cual a la total unión y cohesión de todos los idealistas de la provincia. Mas pasó el tiempo. De aquella labor que se nos encomendara, nosotros no nos hemos olvidado, y en el momento que nos hemos hecho cargo de las direcciones de todos los grupos, hemos comenzado a cumplir y realizar nuestra obra, que está dando los apetecidos resultados.

Así, pues, una vez establecido lo que antecede como parangón, aunque de una manera breve y sucinta de las intenciones que nos animan al dirigirnos hoy a todos vosotros, camaradas, anarquistas, jóvenes amigos y simpatizantes...

Este Comité, que se ha tomado seriamente la obligación de contribuir por todos los medios a su alcance a la reorganización de esta provincia, espera que todos os tomaréis el mayor interés y entusiasmo posible y no echaréis en olvido este breve pero sentido llamamiento, y que lo más pronto posible procuraréis ponerlo en relación con nosotros.

Por lo expuesto, de sobra comprenderéis los móviles que nos guían y cuál es vuestro deber. ¿A qué repetir argumentos?

Esperamos que os apresuréis a ponerlo lo más pronto posible en relación con este Comité, para lo cual podéis pedir nuestra dirección a este semanario.

Nada más por hoy.
Por el Comité Provincial,
EL SECRETARIO

La Unión y mayo de 1935.

LA PROPAGANDA MAS EFICAZ

La conducta del individuo

La propaganda he ahí un problema que preocupa a toda la organización y particularmente a la juventud.

El éxito de la propaganda depende siempre de la manera que se realice y de quien la realice. Hay un proverbio que dice: «Predicar con el ejemplo», y esto es una verdad como el sol que nos alumbra; el que, imitando al jesuitismo, dice: «Haz lo que yo te diga, pero no hagas lo que yo haga», o predica lo que no cree—que es igual—, hace más daño a nuestras ideas que diez reprensiones juntas.

Se han dado casos de individuos que se han llamado anarquistas y han predicado contra el alcohol y el «juego», y luego se les ha visto jugándose hasta los botones de la camisa, o se les ha hallado en medio del arroyo completamente borrachos. Igual ocurre con algunos que atacan a la prostitución, y se les ve siempre salir y entrar en las casas de prostitutas, cabarets, etc.

Estos casos y otros que no es necesario relatar producen en nuestros medios efectos desastrosos. Acabar con ellos ha de ser misión de todos los que de veras amen nuestras ideas y nuestras organizaciones, y especialmente esta misión ha de ser de nosotros los jóvenes.

Si, por el contrario, se observa en un individuo una conducta irreprochable, y de acuerdo con sus ideas, vemos con satisfacción que esto solo hace más que todo lo que podamos decir.

Cuántas veces oímos con satisfacción diálogos como este o parecidos:

—Fulano no va al baile; no bebe, ni fuma.

—¿Dónde va; qué es lo que hace?

—Practica el excursionismo, lee, estudia y charla con sus amigos sobre temas diversos.

—¡Ay! cuánto daría yo porque mi hijo fuese así, y no se emborrachara ni se jugara los cuartos.

—¿Y cómo es que Fulano es así?

—Porque obra de acuerdo con sus ideas y porque es consciente de sus actos.

—¿Y cuáles son sus ideas?

—Las anarquistas; es de las Juventudes Libertarias.

—¿...?

Esto nos enorgullece y satisface, siendo además un gran aliento para todos por esto yo digo y repito: ¡Propagámonos con el ejemplo!

La manera de realizar la propaganda también tiene bastante importancia, pues muchos camaradas, desconociendo la psicología del individuo con quien hablan, o del pueblo en que se hallan, antes de abrir la boca dicen que son anarquistas, lo cual, debido al falso concepto que de nosotros tienen algunos, o al fanatismo, la ignorancia o el sectarismo, hace que al saber quiénes somos no nos escuchan o no nos hagan caso. Esto creo yo que es una cosa que debiéramos también tener muy en cuenta en bien de nuestras ideas.

Se puede defender y propagar el anarquismo, sin necesidad de llamarse uno anarquista y sin dejar de serlo, pues bien dicen que «el hábito no hace al monje».

Desde luego, la conducta del individuo en estos casos—como en todos—es siempre la mejor ayuda para el éxito de nuestra propaganda.

Sobre esto se podría escribir mucho; pero mi capacidad y el poco tiempo de que dispongo, no me permiten hacerme más extenso; además, entiendo que es necesario meditar, reconocer el error y rectificarlo, poniendo en práctica las nuevas formas o modalidades.

A meditar sobre esto invito a todos los camaradas y especialmente a los jóvenes.

¡Prediquemos con el ejemplo! ¡Que nuestra conducta sea de acuerdo con nuestras ideas!

KARVAJAL

Barcelona, 10 de mayo de 1935.

Informe de la Juventud Libertaria de la Habana

Disidencias en el campo político

Ahora bien; los abecistas acuzaron de responsables del ataque a su concentración, a las fuerzas militares ya que, según ellos, no los protegieron debidamente; este criterio obedece a que, cuando el Gobierno de Grau, mantenido por las bayonetas, el A. B. C. se lanzó en un movimiento suizo para derribar al Gobierno de Grau; el movimiento insurreccional del A. B. C., fué secundado por una pequeña fracción del ejército; aunque contaron con un arma poderosa, la aviación; pero Batista, con gran serenidad, impidió que pudiesen volar los aviones y sólo pudo salir uno, el cual, combatido por todas partes, tuvo que salir al mar en demanda de las costas americanas, cayendo cerca de ellas y siendo sus tripulantes rescatados por un barco; mientras tanto los abecistas dueños de la Jefatura de Policía, del Cuartel de San Ambrosio, cuyos soldados se habían unido a ellos, y el legendario Castillo de Atarés, cediere por ser el lugar donde se torturaba a los adversarios del Machado; recordan, creyendo ya seguro su triunfo, por las calles; pero cayeron en la celada que les hizo Batista, ya que, combatidos solamente en la Jefatura de Policía y en el Cuartel de San Ambrosio, se les dejó franco el camino para que fueran a refugiarse al Castillo de Atarés, siniestra ratonera donde debían ser más tarde, objeto de un criminal aplastamiento; en la noche del día en que se levantaron en armas no fueron combatidos sino que el Ejército fué retirado a sus cuarteles, dándole oportunidad de que penetraran en el Castillo, a donde fueron a refugiarse como ratones; al otro día eran cercados en un círculo de ametralladoras y modernos artefactos de guerra; no tiene palabras con que relatar la matanza que se hizo con ellos; matanza que se hubiera evitado si sus compañeros que se encontraban en la calle, hubieran actuado contra el Ejército, fogueándolo desde las azoteas de las casas, como hicieron algunos, pero en tan poca cantidad, que no causó ningún temor a la soldadesca.

Escudándose en la acusación de que el ejército no los había protegido, más bien porque su participación en el Gobierno de Mendieta le estaba restando adeptos, el A. B. C., abandonó el Poder.

La reacción en marcha

Ya en esta situación empezó a manifestarse la reacción con todas sus tácticas criminales; se crearon los Tribunales de Urgencia, en donde se castiga con una crueldad inaudita el solo hecho de tener ideas, como ha sucedido con dos compañeros del Ateneo de Divulgación Social de Buenavista, para los cuales pidió condena el Fiscal basándose en que «propagando los anarquistas por la desaparición del Estado y para lo cual educaban al pueblo en ese sentido, estimaba que el Tribunal debía condenarlos ya que ellos eran los defensores del Estado». Estos compañeros, Miguel y Manuel Rivas, padre e hijo, fueron condenados a seis meses, a pesar de la magnífica defensa del abogado del Comité Pro-presos y Deportados, compañero simpatizante que hizo una buena definición de los principios libertarios.

Como este caso ha habido algunos en que individuos llevados ante los Tribunales, por sólo sospechas, han sido condenados hasta a cadena perpetua. Al mismo tiempo se redactaban leyes draconianas como la de pena de muerte para los saboteadores de la zafra y por la tenencia o uso de explosivos.

Al amparo de esta Ley, fueron eliminados todos los individuos que con más o menos sinceridad luchaban por el mejoramiento de la clase obrera, teniendo nuestros compañeros que abandonar sus lugares de trabajo; en el campo los trabajadores eran constantemente vigilados por la soldadesca.

En estas condiciones los sectores llamados de izquierda empezaron a laborar en el sentido de apoyar una huelga general que propiciara un movimiento insurreccional que derribara el Gobierno actual y le permitiera escalar el Poder; para ello utilizaron a todos los elementos políticos del proletariado y algunos tipos que estuvieron al lado nuestro. Varios meses se estuvieron haciendo estas labores sin que por nuestra parte pudiésemos ponerle freno, ya que debido al descontento general que existe con el Gobierno, nos colocábamos en una posición de frenadores del movimiento en ciernes; en este sentido nos limitamos a orientar y tratar de aislar la influencia política.

C. DE RELACIONES

Habana, marzo, 14, 1935.

Presos gubernativos en libertad

COSAS DE ANDALUCIA

El 16 del corriente mes fueron puestos en libertad, en Sevilla, 24 presos gubernativos que se hallaban en la cárcel de aquella ciudad.

Pero Barcelona está lejos de Sevilla y no hay temor alguno a que cunda el ejemplo y se produzca alguna epidemia contagiosa.

Lo que alumbran los genios de la dictadura

Ramiro de Maeztu es uno de los genios de la dictadura primumverista. Fué sacado por ella del círculo de los forzados de la pluma y ahora no quiere volver a apearse del burro. Pero al menos la luz con que alumbraba es realmente soberbia. En el Parlamento dijo el otro día, mientras se discutía el Estatuto de Prensa, una frase colosal, digna de él:

«La libertad no conduce a la verdad, sino a la mentira, al chantaje y a la calumnia...»

Y para que ilumine así al pueblo español, se le pagan mil pesetas todos los meses.

La asociación de obreros de Tánger

En el acto del primero de mayo, realizado por esta organización, se resolvió por unanimidad la moción siguiente:

Los trabajadores de Tánger, reunidos en mitin público para conmemorar la fecha del primero de mayo, que marca una etapa revolucionaria en la historia del proletariado mundial, envían su fraternal saludo a las víctimas de todas las tiranías estatales y capitalistas, anhelando con su esfuerzo moral la redención proletaria por la acción y el esfuerzo de todos los explotados.

Bulgaria desconocida
por Eugenio Relgis.
Una hermosa obra nueva del gran escritor rumano.
300 págs. Precio: 1,80 pta.
Pedidlos a nuestra administración

Avisos y Comunicados

Quisiera relacionarme con los compañeros Alfonso Vidal, habitante en Barcelona, y José Soler Bou, habitante en Alkita, Comtessa a Salvador Martí Rico, domiciliado en la calle de la Muralla, 29, Onteniente (Valencia).

Desear relacionarme con los grupos de las Juventudes Libertarias de la provincia de Huesca, Luis Ciprián, Camporrotundo, Paseo de Boltaña (Huesca).
— T. L. Aragón: Contra nuestra voluntad, tu nota no pudo aparecer.
— Las Juventudes Libertarias del norte de Barcelona desean relacionarse con todas las de la península y con los grupos afines de todo el mundo.

Por los motivos que son de suponer quedan anulados el sello y la dirección de la Federación Local de Grupos Anarquistas de Sabadell.

FRUCTIDOR

El día 2 de junio reaparecerá este periódico. Los paqueteros y suscriptores recibirán el paquete igual que cuando dejó de publicarse, de no recibir en breve algún aviso en contra.

Redacción y Administración: Mariácul Foch, 61, Mahón (Baleares).

Movimiento anarquista

Se ha constituido en Balsareny la Juventud Libertaria y se propone actuar intensamente en favor de la difusión de las ideas.

En una excursión del primero de mayo, organizada por el grupo «Amor y Libertad», de Jérica, con la contribución de los compañeros de Candid, Viver, Segorbe y Altura, se ha resuelto constituir una Federación de grupos del Palancia, quedando la Secretaría de la misma en Jérica.

De Administración

Giros recibidos desde el día 13 al 18 de mayo:

Solvella, F. M., 7'50 pesetas. — Argenteo, F. C., 10'35. — Logroño, G. M., 1'10. — Uncastillo, M. A., 6. — Ampos, S. L., 4'50. — Lérida, F. L., 10'80. — San Felu de Guixols, P. V., 23'80. — Sevilla, S. G., 32'85. — Lora del Río, F. G., 4. — Antequera, Juan Rodríguez, 3. — Mahora, B. M., 7'50. — Rentería, B. G., 11. — La Peña, F. A., 3'50. — Villagarcía de Arnao, M. P., 15'45. — Telde Canarias, S. C., 6. — Gandesa, Batez, Alés, 1'15. — Denia, S. B., 7'50. — Torroella de Montgrí, E. N., 4'10. — Rivas del Freser, L. R., 14'25. — Casablanca, Pereira, 6. — Riela, M. N., 21'15. — San Sebastián, T. R., 34'25. — Rentería, B. G., 6. — Albacete, E. A., 8'95. — Murcia, C. M., 16'45. — Velilla de Cinca, R. B., 2. — Ayerbe, M. R., 6. — Mahón, A. V., 25. — Baena, C. O., 1. — Córdoba, A. C., 17'15. — Sevilla, F. G., 4'50. — Liria, P., 4'25. — Silla, Alcácer, S. U., 8'80. — Zaragoza, E. P., 50. — Calahorra, L. R., 7'50. — Villena, J. S., 20. — Batez, Reem., 8'85. — San Vicente del Raspeig, R. M., 17'65. — Orihuela, R. P., 2'50. — Cádiz, S., 16'50. — Madrid, L., 56'25. — San Fernando, S. C., 15'40. — Jumilla, P. P., 10. — Vitoria, P. A., 7'50. — Olesa de Montserrat, S. S., 25. — Vièrge, S. L., 4. — Alcampel, Blanco, 4. — Nerve, B. C., 22'25. — Oliva, M. S., 12. — Sagunto,

P. S., 8'35. — Ascó, P. E., 9'90. — Cabra, S. R., 10. — Castro del Río, P. R., 10. — La Campana, D. G., 7'85. — Real de Montroig, D. P., 7. — Couza, P. V., 30. — Jerez de la Frontera, M. M., 19'80. — Coria del Río, J. S., 6'60. — Alcalá de Guadaíra, J. S., 11. — Palmera, J. Jaén, 10. — Puertollano, S. G., 10. — Logroño, P. V., 10'40. — Orense, J. V., 8. — El Ciego, A. R., 9'15. — Azuaga, J. M., 5'50. — Carrizosa, F. L., 12'85. — Toulouse, A. A., 28. — Lyon, M. S., 30. — Gandía, García, 7'70. — Lorquí, J. M., 12'55. — Churruana, J. E., 8'25. — Estepona, F. C., 5'60. — Bujalance, M. R., 12'95. — Algeciras, Boza, 12'50. — Valladolid, Pinos, 14'80. — Huelva, B. P., 11'60. — Aznalcólar, P. G., 13. — Sevilla, Castilleja del Campo, L. P., 15. — Manzanares, R. Ch., 6. — Tabernes de Valldigna, F. T., 6. — Algemés, B. M., 4'50. — Liria, P. N., 5'10. — Mahón, Ateneo Científico, 31'65. — Talavera de la Reina, R., 2'75. — La Escala, Domingo, 15. — Ferrol, Rego, 10. — Almagro, J. L., 6'60. — La Línea, J. G., 17'50. — Jerez de la Frontera, J. O., 20. — Zaragoza, D. F., 12'95. — Zalamea, Minas de Riotinto, J. C., 7'55. — Sevilla, J. G., 34'20. — Calahorra, M. F., 4. — Burgos, N. Neira, 15'25. — Montroig, Reus, S. R., 16. — Madrid, L., 158'50. — Borjas Blancas, A. L., 8'15. — Ciano Santa Ana, S. A., 20. — Llerena, S. D., 10. — Murcia, B. S., 14. — Robledo del Valle, Benavente, Vicente Gutiérrez, 2.

Servicio de librería

P. Kropotkin: El apoyo mutuo 2'—
Yarehule: Cronstadt 2'—
R. Peña: Índice Rojo 1'—
R. Saz: Ruta de Titanes 1'—
V. Pérez (Combin): Un militante de la C. N. T. en Rusia 1'—
M. Núñez Regueiro: Del Conocimiento y Progreso de sí mismo 2'—
S. Faure: Mi Comunismo 3'50
P. Kropotkin: Palabras de un Rebelde 2'—
J. Prat: Crónicas demoledoras 2'—
Varios: Dinamita Cerebral 1'50
P. Kropotkin: Campos, Fábricas y Talleres 2'—
Darwin: El Origen del Hombre 2'—
A. de Santillán: Las Cargas Tributarias 2'—
J. S. Rosa: El Abogado del Obrero 4'—
G. Malato: Correspondencia Escolar, I y II tomo 3'—
E. Borrás: El Proceso Ferrer 1'—
Comde de Volney: Las Ruinas de Palmira 2'—
E. Reclus: Evolución y Revolución. Almanaque de Tierra y Libertad, 1933 y 1934 2'—
S. Faure: La Verdadera Revolución Social 1'50
Ibarra: La Religión al alcance de todos 2'—
P. Kropotkin: La Conquista del Pan 2'—
E. Zola: La Bestia humana 5'—
P. Kropotkin: La Ciencia Moderna y el Anarquismo 1'50
A. Lorenzo: Hacia la Emancipación 1'50
A. Lorenzo: El Banquete de la vida 1'50
S. Faure: Temas subversivos 3'—
P. R. Barcos: Libertad Sexual de las mujeres 3'—
Jean Marestan: La Educación Sexual 3'50

EDICIONES DE «TIERRA Y LIBERTAD»

Juan Lazarte: La crisis mundial del capitalismo 1'50
A. Soucy: Erich Mühsam (Su vida, su obra, su martirio) 1'—
R. Flores Magón: Tierra y Libertad (Drama revolucionario) 0'40
C. Berneri: El incesto y la eugenesia 0'60
J. Lazarte: La revolución sexual de nuestro tiempo 0'40
Lazarte: La locura de las guerras. A reembolso en estas obras hacemos el 35 % de descuento. Lucé Fabrit: Camisas negras 1'—
Hildegar: ¿Se equivocó Marx? ¿Fracasó el socialismo? 1'50
G. Lanlaers: Incitación al socialismo 2'—
Frank Harris: La Bomba (Novela) 2'—
Gautier Piers: Alemania, ayer y hoy Longuet Alfonso: El cine y la realidad social 0'50
Tcherkesoff: Páginas de historia socialista 0'70
A. Lorulot: Duelo entre los sexos 0'50
R. Rocher: Socialismo constructivo 0'50
Ch. Cornéliussen: Evolución de la sociedad moderna 0'50
M. Netlau: Esbozo de historia de las utopías 0'70
Merrisson: Crítica a la teoría sexual

de Freud. 0'50
D. A. Santillán: Las cargas tributarias 2'—
D. A. Santillán: La F. O. R. A. 3'—
M. Netlau: De la crisis mundial a la anarquía 3'—
Einstein: La lucha contra la guerra 0'50

FOLLETOS A 20 CÉNTIMOS

Isaac Puente: Apuntes sobre el Comunismo Libertario.
Saverio Merlino: ¿Por qué somos anarquistas?
Ricardo Mella: Organización, Agitación y Revolución.
Luis Fabrit: Mi credo social.
Sebastián Faure: La crisis económica y el paro forzoso. Un folleto de cuarenta páginas, 30 céntimos.

FOLLETOS

J. Prat: A las mujeres 0'20
Dr. J. Lazarte: La locura de las guerras 0'50
E. Malatesta: Nuestro programa 0'20
E. Malatesta: Entre campesinos 0'30
P. Kropotkin: La Ley y la Autodidaxia 0'20
P. Kropotkin: Justicia y Moralidad 0'20
P. Gori: El Primero de Mayo 0'20
Dr. Lazarte: Limitación de los nacimientos 0'60
Dr. Lazarte: La R. Sexual de nuestros tiempos 0'40
Carlos Coferio: Anarquía y Comunismo 0'15
J. Peirats: Glosas anárquicas 0'20
F. Albas: La labor cultural de los Ateneos 0'20
W. Morris: Cómo vivimos y cómo podríamos vivir 0'20
R. Chaurús: Inmoralidad del matrimonio 0'20
F. Salschea: La contribución de la sangre 0'20
E. Reclus: El Ideal y la Juventud 0'20
Nota: A todo pedido superior a 5 pesetas, hacemos el 25 por 100 de descuento.

LIBROS QUE ACABAMOS DE RECIBIR Y TENEMOS EN VENTA

Eugen Relgis: Bulgaria desconocida 1'60
C. Berneri: El delirio racista 0'75
A. Müller Lehmig: Estado y marxismo 0'50
F. G. Nicoloy: Cerebro e inteligencia 0'75
J. Marestan: La educación sexual. Hemos encuadernado una partida de ejemplares de El Pensamiento de Malatesta y de El Apoyo Mutuo, que serviremos agregando 1'50 a su precio corriente.

CORREO

Ulrique, A. N. — No tenemos los folletos que pides.
Camarada Vicente Ollite. — Remítenos bien tu dirección, pues nos son devueltos los paquetes.
Jerez de la Frontera, M. M. — No tenemos ya tu dirección. Envíala y te remitiremos los libros. Recibido el giro. Liquidados.
Algeciras, A. B. — No tenemos el libro que pides.

¡Grandes descuentos!

Hacemos el 35 por ciento de descuento en las obras modernas últimamente editadas.
El Pensamiento de Malatesta, por Luis Fabrit. 3'00
De la Crisis mundial a la Anarquía, por M. Netlau. 3'00
La verdadera Revolución Social, por S. Faure. 2'50
La locura de las guerras, por J. Lazarte. 0'50
Erich Mühsam (Su vida, su obra, su martirio), por Soucy 1'00
Tierra y Libertad, (drama revolucionario), por F. Nayón. 0'40
La crisis mundial del capitalismo, por J. Lazarte. 1'50
El Incesto y la Eugenesia, por C. Berneri. 0'60
Preferimos el reembolso.

Visado por la censura